

なぜ勉強するのか という問い合わせ…

今日で令和7年度の2学期が終了しました。まだ暑かった8月から始まり、今は雪景色の12月。3つの季節をまたぐ長い学期ですが、その中で子どもたちは多くの学びを得たことと思います。

「なぜ勉強するのか」…これは誰もが思ったことのある問い合わせではないでしょうか。もしかしたら今の知来別小学校の子どもたちも、こんな問い合わせをもっているかもしれません。

次の言葉はインターネット上で見つけたものです。多少言葉は変わっていますが、いろいろなサイトやSNSで目にすることができます。

「何で勉強なんかしなきゃいけないの？」という質問に、母が机にコップを置いてこう答えた

『算数』を学べば、この中に200mlの水があるというように、数字で“見える”ようになり、
『理科』を学べば、この水は水素と酸素からできていることが知れる。

『社会』を学べば、この水がどこから来たのかがわかり、そして世界にはこのきれいな水を飲むことができない人たちがいることを知れる。

『美術』を学べば、この水の反射を綺麗に描くことができるようになるし、

『音楽』を学べば、同じコップでも水の量で音を変えられることにも気付ける。

『技術』を学べば、このコップがどんな素材でなぜ漏れないかがわかり、人の“創造”的な凄さを知ることができます。

『保健体育』を学べば、この水が体にどれだけ大切な命の正体が見えてくる。

『道徳』を学べば、この水を誰かと分け合うことの大切さを学べて、思いやりの心が育つ。

『国語』を学べば、今私が話した“全部の意味”を“正しく”理解できるようになります。

『英語』を学べば、この話を世界中のひと分かち合えるようになります。

そして『哲学』を学べば、この話に何の意味があるのか考えられるようになります。



でももし、何も学ばなかつたらこのコップの中にあるのは『ただの水』で終わる。
だから勉強するの。この世界をただ見ているだけの人生で終わらせないために。

「なぜ勉強するのか」の答えは人それぞれだと思いますし、正解はたくさんあると思います。上記はあくまでもその答えの一つ。子どもたちは人生を豊かにする学びをしてほしいと思います。

人生を豊かにする学びは、何も学校の授業だけで得るものではありません。世の中で生きていくための大切な力は、授業以外のことから得ることも多いと思います。

今回、約4ヶ月のこの2学期の間で一番心に残っていることをアンケートで聞いてみました。アンケートの結果はQRコードからご覧ください。この回答のすべてが、子どもたちにとって自分の心が動いた出来事・心を動かされた出来事のはずです。その経験から何を得たのかは人それぞれですが、そのどれもが自分の進化・深化・変化につながっているでしょう。これからも自分を豊かにする学びをたくさん得てほしいと思います。

令和7年はまもなく終わろうとしています。今年も保護者・地域の皆様には大変お世話になりました。令和8年もかわらぬご理解とご支援をよろしくお願ひいたします。良いお年をお迎えください。



令和7年 12月25日
猿払村立
知来別小学校
01635
TEL 3-4030
FAX 3-4064



学校教育目標

令和7年度重点目標

- 自強く考える元気な子
- 思いやらしくましまい子の育成

気づきを笑顔に



～冬休み～12月26日から1月14日まで

明日から1月14日までの20日間、冬季休業に入ります。冬型の事故にはくれぐれも注意していただき、充実した冬休みを過ごしてほしいと思います。休み中の連絡は、知来別小学校・教頭 一関へお願いします。(TEL 3-4030)



1月・2月の行事予定

- 1月
- 1日(月) 元旦 学校閉庁日(4日まで)
 - 12日(月) 成人の日
 - 15日(木) 3学期始業式 ALT来校 体位測定
メディアコントロールデー
 - 16日(金) 体位測定 書き初め教室 体育館鉄棒設置
 - 19日(月) フッ化物洗口 なかよし号 体位測定
 - 20日(火) 体位測定
 - 22日(木) スキー授業 ALT来校
 - 23日(金) 児童会役員選出会議①
 - 26日(月) フッ化物洗口
 - 27日(火) スキー授業
 - 28日(水) 短縮日課
 - 29日(木) ALT来校
 - 30日(金) 児童会役員選出会議②
 - 31日(土) 漢字検定(拓心中学校)
- 2月
- 2日(月) フッ化物洗口 全校集会(認証式) 視力検査
 - 3日(火) 視力検査
 - 4日(水) 短縮5時間日課 新1年生体験入学(入学説明会)
 - 5日(木) 視力検査 スキー授業(1・2年生) ALT来校
 - 6日(金) スキー遠足(3~6年生)
 - 9日(月) フッ化物洗口 なかよし号 視力検査
 - 10日(火) 短縮5時間日課
 - 11日(水) 建国記念の日
 - 12日(木) スキー授業予備日 ALT 来校
 - 13日(金) 委員会 拓心中学校新入生説明会
 - 15日(日) メディアコントロールデー
 - 16日(月) フッ化物洗口 全校集会
家庭学習強化週間(~25日)
 - 17日(火) 短縮日課
 - 18日(水) 短縮5時間日課
 - 19日(木) ALT来校
 - 23日(月) 天皇誕生日
 - 24日(火) フッ化物洗口 短縮5時間日課
 - 25日(水) 短縮5時間日課 PTA役員会
 - 26日(木) ALT来校 第3回学校運営協議会
 - 27日(金) 短縮5時間日課

学校閉庁日のお知らせ

学校における働き方改革の取組の一つとして、教職員が休養を取りやすい環境を整備するために、「学校閉庁日」を設定しています。ご理解とご協力をお願いいたします。

なお、学校閉庁日は教職員が不在となるため、緊急の連絡が必要な場合は猿払村教育委員会学校教育係（電話2-3011）へお願いします。

1 学校閉庁日

・令和7年12月27日(土) ~ 令和8年1月4日(日)

2 緊急連絡先

・猿払村教育委員会 2-3011

※夜間休日の場合は、警備会社に転送されますので、用件と折り返しの連絡先をお伝えください。

参観懇談会・PTA研修会

～読書に親しむ～

12月3日(水)の参観

懇談会に、稚内大谷幼稚園・

オアシス保育園施設長の吉田

一栄 様を講師にお招きして

PTA研修会を開催しました。

児童向け、保護者様向けに

親子で楽しく読書に親しむ絵本の読み聞かせや講話をいたきました。わかりやすく楽しい内容に興味津々で聞くことができました。ご家庭や本校での読書の取組に繋げていきたいと思います。当日は、多くの皆様のご参加ありがとうございました。



第1回イチロー杯 知来別小ボッチャ大会

令和7年度へき地学校教育支援事業の助成該当校に選出され、子どもたちが気軽に楽しく運動に親しむ活動として「ボッチャセット」をいただきました。11月27日(木) ~ 12月4日(木)までの昼休みに「第1回イチロー杯 知来別小ボッチャ大会」を開催しました。今回は、6チームが出場して熱戦を展開しました。思わぬ1投で勝敗を決するなど、やる側も見る側も楽しい時間でした。次回は参加チームが増えそうな感じです。



令和8年度「通知表2期制」へ

PTA役員会、学級懇談の折、お話をさせていただいたところでございますが、令和8年度より通知表の発行を9月末、学年末の2回発行にすることといたしました。通知表を2期制にすることで、成績の判断材料が増え、より的確に評価を行うことができます。また、教職員も教材研究や児童への指導に時間をかけることができるようになると考えています。授業日については、これまでどおりの1、2、3学期制の区切りに変わりはありません。保護者の皆様のご理解とご協力をよろしくお願ひいたします。

読書の木「100枚の葉」達成！！

読書に親しもう月間(11月4日~28日)

全校で取り組んできた読書活動、目標の

「みんなで100冊」を達成しました！

読書の木に生い茂った葉は「111枚」

これからも読書を続けましょう！

